

Penetrado de estos tan sábios conocimientos y tan útiles verdades el inmortal Carlos 3.^o hizo nacer las Sociedades Patrióticas, conocidas con el glorioso título de Amigos del País en que reunidos los mas distinguidos personajes de sus dominios, ya por sus talentos, ya por su poder, y ya por su amor á la Patria, se dedicaseu escudados de su Soberana Proteccion, al fomento y educacion de la juventud, y al adelantamiento de las Ciencias y de las Artes.

Era el dia 17 de Diciembre de 1777, cuando por consecuencia de la lealtad, fidelidad y amor que siempre profesó Murcia á sus Soberanos, se vió instalada esta Sociedad, y rayar la aurora precursora de la luz que iba á difundirse por esta Capital y su Provincia, en tiempos que no se veian en ella sino escuelas de primeras letras y enseñanzas de niñas, sin instruccion, sin policia, sin método y sin orden y las Artes y oficios como en su cuna, con un aspecto de imperfeccion, brusco y desagradable; pero cuán en breve mudó de colorido este cuadro sombrío, por un efecto del infatigable zelo, instruccion y actividad de los buenos hijos de la Patria reunidos en Sociedad! por de pronto se estableció y fomentó el Arte de escribir de los célebres Morante, Anduaga, Servidori y Torio de la Riva; se dieron á los Maestros las instrucciones correspondientes, para desterrar el método bárbaro de enseñar á leer á los niños y establecer una enseñanza metódica de enseñar por silabarios; conservando el recomendable catecismo de Ripalda, se abolieron todos aquellos libros que no servian sino de inbuir en el cerebro de los niños unas ideas muy mezquinas y poco decorosas á la magestad de nuestra adorable Religion, substituyendo los que bastasen á hacerles formar otras sólidamente cristianas, *que en su lugar se abolicieron sus obnoxious y se*
 Iguales cuidados se tomó sobre la educacion de las niñas, enseñanzas de coser, bordar en blanco, seda, me-

